



habitat &
humanisme
MORBIHAN

Bâtisseurs de liens 56

NUMÉRO
05
MARS
2025

Lettre d'information de l'association Habitat et Humanisme Morbihan

BIENVENUE PRÉSIDENT !



À la suite de la démission de Jacques VINCENT, le Conseil d'Administration d'Habitat et Humanisme Morbihan a décidé de nommer Jean-Louis PROST Administrateur Délégué faisant fonction de Président.

Agé de 66 ans, il a fait carrière dans le secteur du second œuvre du Bâtiment. De 2008 à 2021, il a été Président bénévole de l'association HYDROTIS, qui regroupe des industriels du second-œuvre et il en est le Délégué Général depuis 2021.

Convaincu que le logement est l'une des racines de l'intégration sociale et de la lutte contre la pauvreté, Jean-Louis PROST commente ainsi les raisons de son engagement auprès d'Habitat et Humanisme Morbihan : « ... j'ai été impressionné par la mobilisation des bénévoles et des salariés, fortement investis et conscients de servir une grande cause. Mes rencontres avec les membres du Bureau et les représentants de la Fédération ont parachevé l'envie de m'engager au sein du Mouvement. »



En 2025, Habitat et Humanisme célébrera avec fierté ses 40 ans d'engagement en faveur du logement et de

l'insertion des personnes en difficulté. Cet anniversaire représente un moment important pour notre Mouvement et sera l'occasion de célébration avec les résidents, les bénévoles, les donateurs et les salariés.

« 40 ans, deux fois 20 ans, une jeunesse intacte et enthousiaste pour gravir les sommets de fraternité et de solidarité, là où enfin s'éclaire l'horizon. Les toits du monde sont ceux du cœur

pour abriter le respect et l'estime dus à toute personne.

Habitat et Humanisme est une cordée où, tour à tour, bénévoles, salariés, actionnaires de l'économie solidaire, donateurs, mécènes et partenaires ouvrent de nouvelles voies, à commencer par celle de l'espérance pour aller vers un monde plus juste, plus humain. L'habitat en est le signe.

Certes, les sommets sont encore loin, mais gardons au cœur l'audace de poursuivre encore et encore.

Ne lâchons rien pour ne point insulter l'avenir ... ».

Bernard DEVERT

Président et Fondateur
d'Habitat et Humanisme

CHAMPION ET AMBASSADEUR SOLIDAIRE

Le 15 janvier dernier, Yoann RICHOMME passait la ligne d'arrivée du Vendée Globe en 2^e position après 66 jours de mer.

En associant Habitat et Humanisme à son défi sportif, Yoann a porté haut les couleurs de notre Mouvement.

Le 31 janvier, à son retour à Lorient, il a

été accueilli par une vingtaine de nos bénévoles qui tenaient à le féliciter et à le remercier d'avoir été notre ambassadeur.



Depuis janvier, la Foncière d'Habitat et Humanisme a lancé une nouvelle augmentation de capital pour financer la production de logements à destination des plus fragiles.

Et si vous deveniez actionnaire solidaire ?

En investissant dans le capital de la Foncière d'Habitat et Humanisme, vous réalisez un placement :

- de proximité, 100% utile et solidaire
- A fort impact social, pour agir contre le mal logement
- Assorti d'un avantage fiscal attractif égal à 25% du montant investi

www.habitat-humanisme.org/devenez-actionnaire-solidaire/

REJOIGNEZ-NOUS !

Vous vous sentez concernés par l'exclusion et l'isolement des personnes en difficulté ? Découvrez une expérience humaine exaltante : agir en faveur du logement, de l'insertion et de la récréation de liens sociaux. Rejoignez notre équipe de bénévoles pour une mission qui vous correspond. Nous proposons une forme de bénévolat très souple, parfaitement compatible avec une vie professionnelle et familiale bien remplie.

morbihan@habitat-humanisme.org

RENCONTRE AVEC la Commissaire Régionale

Le 13 janvier, les 4 associations Habitat et Humanisme de Bretagne ont reçu à Vannes Claire MUZELLEC-KABOUCHE, Commissaire Régionale à la lutte contre la pauvreté depuis septembre 2024.

Elle s'est déclarée attentive aux constats et aux propositions de nos 4 associations, consciente que « *les ménages les plus modestes sont souvent les premiers à subir les conséquences de la dégradation de leur environnement, du mal logement. Ils sont particulièrement concernés par des difficultés d'accès et de maintien dans des logements dignes et décentes* ». De son côté, Jean-Yves LOURY, Président de l'Agence Immobilière Sociale H&H Gestion précise : « *nous accompagnons de plus en plus de familles monoparentales précaires et socialement isolées. Il y a quelques années, c'était beaucoup de personnes au RSA, aujourd'hui nos demandeurs sont des travailleurs précaires.* »

ISOLEMENT ET PRÉCARITÉ : le cercle vicieux

En France en 2023 :

12 %	des personnes se trouvent en situation d'isolement total
14 %	des personnes disposant d'un faible revenu sont isolées
20 %	des personnes au chômage sont isolées
20 %	des trentenaires vivant au-dessous du seuil de pauvreté sont en situation d'isolement

Au-delà du mal-être qu'il peut susciter, l'isolement social influe sur les situations de précarité matérielle et financière. Et à l'inverse, la pauvreté aggrave l'isolement.

Sources : Fondation de France « Solitudes 2023 » ; Rapport statistique 2024 du Secours Catholique

UN GRAND MERCI, JACQUES

Au lendemain de la décision de Jacques VINCENT de mettre fin à son mandat de Président, le Bureau d'Habitat et Humanisme Morbihan s'est immédiatement mobilisé pour reprendre le flambeau. Un impressionnant esprit d'équipe s'est manifesté, où chacun a montré son implication, sa compétence et son sens du collectif. Je ne pense pas trahir la pensée des bénévoles ni celle des salariés en remerciant chaleureusement Jacques VINCENT pour son dynamisme et son engagement au service du Mouvement. Il a su animer avec efficacité une structure qui a doublé de taille en 5 ans, ouvert une antenne à Auray et fortement développé son activité sur l'agglomération de Lorient. Un grand merci à Jacques VINCENT également, pour ce qu'il nous a apporté par son éthique, sa confiance en chacun et sa disponibilité.



**Bruno
DUSSOLIER**
Vice-Président
Habitat et
Humanisme
Morbihan

DÉCOUVRIR L'AGROÉCOLOGIE

Depuis 30 ans, Terre et Humanisme, partenaire de notre Association, partage, transmet et soutient une agriculture écologique, humaine et solidaire. Bien plus qu'une simple pratique agricole, c'est une éthique de vie qui permet de retrouver les valeurs fondamentales du lien entre la terre et l'humain.

En octobre 2024, une équipe de bénévoles et de résidents de La Maison Bleue, sous la conduite de Doriane, conseillère en Économie Sociale et Familiale et responsable de notre résidence intergénérationnelle de Vannes, s'est rendue en Ardèche à La Blachère, site agroécologique de Terre et Humanisme pour une formation de 3 jours.



« *Le but du séjour était l'apprentissage et l'expérimentation in situ de techniques de jardinage visant à améliorer les connaissances de l'équipe sur la création et l'entretien du jardin partagé de la Maison Bleue* ». Et Doriane de poursuivre : « *au-delà d'une formation purement technique, nous avons particulièrement apprécié cette démarche qui s'inscrit dans une relation harmonieuse entre l'humain et la nature.* »



HABITAT ET IMMOBILIER Lorient au salon de l'Habitat

Gros succès d'affluence au salon VIVING Habitat et Immobilier qui se tenait au parc des expos de Lanester. Du vendredi 7 au dimanche

9 février, une vingtaine de bénévoles de l'antenne lorientaise d'Habitat et Humanisme Morbihan s'est relayée sur le stand de notre Association qui, grâce à cette présence active, a gagné en notoriété et a réussi à sensibiliser le public au logement des plus fragiles.

La recherche de propriétaires solidaires constituait un objectif majeur afin de disposer de davantage de logements pour répondre aux attentes de nouveaux résidents. Une douzaine de contacts a été collectée et sera exploitée dans les semaines à venir.

